



012

志茂田景樹さん

作家、「よい子に読み聞かせ隊」隊長

**命を終えた瞬間に
志がこの世に残るなんて
何だか楽しいじゃないですか。**

僕は、散骨が一番自然だと
思っています。お墓には入り
たくない。できれば海がうれ
しいですね。やっぱり暖かい
南の海、タヒチ島の近海か
な。想像する限り、それが一
番気持ちいい。

最後の瞬間は快晴の日。冬なら小春日和がいい。食後2時間の空腹感がないときに青い空と白い雲を見ながらスープと逝きたい。人間最後は、"犬自然と同化したい"という気持ちになると思うんだよ。誰にも看取られなくていいですよ。肉親には迷惑かけたくないですからね。かわりにセキレイのさえずりが河原のせせらぎの音と一緒に聞こえたらいいな。

僕は104歳くらいで誰にも迷惑をかけずにころりと死にたいですね。95歳までは仕事をして、最後の10年は自由気ままな放浪の旅をしたい。目的地も、泊まるところも決めずに、ひとりでね。

が残ると考えています。それを引き継いでくれる人がひとつりなのか100人なのかなはわからないけど、人は死んでも志はずつと生き続ける。だから、お墓みたいに変な形にして残さなくていいと思っています。

僕は今、新13歳

故人と話をすることは、基本的にばかばかしいと思つてゐます。一方的に思ひ浮かべるのはいいんですけど。僕は今でも亡き父の『笑顔』を思い出しますとき元気が出るんですよ。

寝たきりだった父がなぜか階段まで上がつてこられたのか不思議でしたが、素晴らしい笑顔だった。普通の人が見たら幽鬼のようで立ちすくむと思ひますけど（笑い）。

「死」という字はあまりよいイメージがしませんか、命を終えた瞬間に志がこの世に残るなんて何だか楽しいじゃないですか。そう考えると、「死」もまた何かの出発点なのかも知れません。「今が出発点」という言葉が非常に好きなんですよ。

1999年8月、僕は翌年の還暦ト、という考え方を思いつい

『黄色い牙』です。授賞式後は朝まで飲み歩き、家に帰つてすぐに2階の仕事部屋で横になつた。すると何だか顔のまわりがかゆいのです。最初に渡したのはもちろん父。その著書が直木賞に選ばれました。できあがつた本を最初に渡したのはもちろん父。

僕は今、新13歳です。終活
はまだしていません。やりた
いことがたくさん残っていま
すから。

じんなもう生きたい死にたいか。あなたがいの間どうぞ細えますか?